

## México está blindado contra la desaceleración: Luis A. Moreno (El Financiero 16/04/08)

México está blindado contra la desaceleración: Luis A. Moreno (El Financiero 16/04/08) Ivette Saldaña - enviada / Norma Anaya - Finsat Miércoles, 16 de abril de 2008 Hay fortaleza de las finanzas públicas. Los beneficios del PNI se verán hasta 2010. La reforma energética, un "asunto político". CANCÚN, QR, 15 de abril.- Las inversiones que hará el gobierno mexicano en infraestructura tendrán sus primeros beneficios hasta 2010, cuando se espera que la economía crezca 1.0 punto porcentual más del PIB, dijo el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis A. Moreno, y señaló que Pemex debería estar con la "modernidad", aunque aceptó que la reforma energética es un asunto político. A pesar de que México goza de estabilidad macroeconómica y que "el gobierno no espera la coyuntura (económica) porque está haciendo las reformas estructurales importantes", hay otras áreas con deficiencias en que se tendría que trabajar, como mejorar en educación, infraestructura y tecnología. En entrevista en el marco del primer día de trabajos del Foro Económico Mundial sobre América Latina, que reúne a 500 líderes empresariales y jefes de Estado de la región, el funcionario explicó que a diferencia de otras épocas, México "está blindado por la fortaleza de sus finanzas públicas" y porque está aplicando políticas que deberían copiar otros países, como el mismo Estados Unidos, como las inversiones anuales en infraestructura por 50 mil millones de pesos. Algo que celebrar Moreno comentó que la reforma tributaria que recientemente se concretó en nuestro país, "es un hecho para celebrar", porque los mejores cambios son aquellos que logran aprobarse. Consideró que la reforma energética "es un tema bastante político en México", porque es el gran tópico actual no sólo aquí sino en el mundo. Los países autosuficientes tienen mayores posibilidades de competir, y Pemex debería "estar con la modernidad", pues podría lograr todo lo que ha hecho la empresa petrolera de Brasil, Petrobras. Sin comprometerse o dar su opinión en torno al contenido de la propuesta del Ejecutivo en materia energética, afirmó que el negocio de explorar petróleo requiere de inversiones, sobre todo en mar abierto. Lo anterior significa que se requiere tener empresas que estén al día con la tecnología y con equipos, pero lo más importante es contar con los recursos para hacer las inversiones, porque una plataforma petrolera cuesta entre 300 y 400 millones de dólares. El grave problema es que está aumentando mucho la demanda de petróleo, y no hay suficientes equipos para atender las necesidades de inversión en exploración y producción, y vemos incrementos en los precios de los hidrocarburos, que afortunadamente no han tenido tanto impacto económico. Sobre el crecimiento de la economía en Latinoamérica dijo que el panorama es heterogéneo en la región y en el mundo, porque mientras la mayoría de los países del continente ganaron cuando menos 2.0 puntos porcentuales en los últimos años, por los altos precios de las materias primas como el crudo, hay otros países que sufren más la situación, como Haití o los africanos. Agregó que el incremento de los precios de los alimentos podría acentuar los problemas de desigualdad social y la pobreza, porque habrá menor poder adquisitivo, y eso podría ocurrir en países como Haití y en el continente africano. Para los países latinoamericanos, apuntó, las remesas son de gran importancia porque han sido hasta factores para distribuir la riqueza; por ejemplo, en México representan 2.7 por ciento del PIB y en los próximos cinco años se prevé que entren 250 mil millones de pesos en total por ese concepto.